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CRISPACIÓN POR LA ESCASA AYUDA EN VALLE DE CHALCO

Ocho colonos y un policía resultaron heridos en el desalojo de alrededor de 250 habitantes de esta localidad, que intentaron cerrar el tránsito en la autopista
México-Puebla en demanda de mayores apoyos por las pérdidas que les ocasionó el desbordamiento del río La Compañía. Algunos de los inconformes busca-
ron romper con vehículos la valla de agentes mexiquenses y federales y esto desató un enfrentamiento. Los uniformados utilizaron toletes y gases lacrimóge-
nos, mientras los ciudadanos respondieron con palos y piedras. Hubo dos detenidos ■ Foto Mario Núñez López

■ Gira de rispideces con el gobierno de Ivonne Ortega             

Calderón reclama
respeto en Yucatán:
‘‘si no, nos vamos’’
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■ La mandataria local no recibió al Presidente a su arribo a Mérida        

■ Fue visita sin avisarme, se había quejado; liman asperezas en una plática

■ En acto de Oportunidades, el Ejecutivo llama a dejar de lado ofensas      
■ 11CLAUDIA HERRERA BELTRÁN, ENVIADA

■ 7GUSTAVO CASTILLO GARCÍA

EU cierra su
consulado en
Reynosa por
la narcoguerra
■ Temen un enfrentamiento
mayor entre los cárteles
del Golfo y de Los Zetas

■ Alerta en Tamaulipas
ante el riesgo de que
ataquen instalaciones civiles   

■ 3CLAUDIA HERRERA BELTRÁN, ENVIADA

Critica Los Pinos
que medios
difundan mantas
de criminales
■ ‘‘A nosotros ‘nos cuesta’
millones una primera
plana y a ellos gratis’’

■ Amplificar los problemas
del país se convirtió en un
‘‘deporte’’: el Ejecutivo  

■ 27JUAN A. ZÚÑIGA Y PATRICIA MUÑOZ

El desempleo
se disparó en
enero, revelan
cifras de Inegi    
■ Se ubicó en 5.87% de la
PEA; es una tendencia
normal, según la STPS

PRI y PRD: por
presiones, el
deslinde oficial
sobre El Chapo
■ Diputados: los hechos
muestran  que el grupo del
capo es el menos golpeado

■ El Senado espera datos
concretos de las acciones
contra el cártel de Sinaloa 

■ 31RENÉ RAMÓN, CORRESPONSAL

■ 5
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Aplican multas al PAN de Querétaro 
MARIANA CHÁVEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 26 de febrero de 2010, p. 32 

Querétaro, Qro. El Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) aplicó una sanción de 6.2 millones 
de pesos al Partido Acción Nacional (PAN) por rebasar en 143 por ciento el tope de financiamiento privado 
durante las campañas electorales de julio de 2009. El IEQ acordó reducir en una sola exhibición 10 por ciento de 
las prerrogativas que corresponden al PAN como parte de una segunda multa; es decir, le descontará 38 mil 653 
pesos mensuales por no comprobar adecuadamente sus gastos de campaña. 

 

IFE busca fiscalizar en estados 
ALONSO URRUTIA 
 Periódico La Jornada 
Viernes 26 de febrero de 2010, p. 10 

El Instituto Federal Electoral (IFE) comenzó a firmar convenios de colaboración con sus similares estatales que 
este año organizan comicios, con la finalidad de consolidar un esquema de colaboración para fiscalizar los 
recursos de los partidos políticos destinados al financiamiento de las campañas. El consejero presidente del IFE, 
Leonardo Valdés, aseveró que esto permitirá fortalecer las capacidades de la autoridad para evitar el ingreso de 
dinero sucio en las contiendas. Valdés explicó que la pasada reforma electoral determinó que el IFE es la única 
instancia facultada para allanarse al secreto bancario cuando se realicen tareas de fiscalización. De ahí la 
importancia de los convenios de colaboración con los institutos electorales locales, a fin de adaptarlos a las 
disposiciones reglamentarias del instituto en la materia y puedan acceder a esta información cuando se requiera. 
Entrevistado al finalizar la presentación de la memoria del Programa de acompañamiento ciudadano, Valdés 
también habló sobre la situación que prevalece en torno a la cédula de identidad y la credencial de elector, 
subrayando que en el horizonte del IFE el plazo para concretar un eventual convenio con la Secretaría de 
Gobernación es el primer semestre del año. Lo anterior, a efecto de poder cumplir las metas fijadas o, en su caso, 
que el instituto trabaje en función de la credencial actual. 

Las multas, al fondo para el retiro de trabajadores 

Por otro lado, Valdés se refirió al destino de las millonarias multas que el IFE ha aplicado a los concesionarios de 
radio y televisión –especialmente a Televisión Azteca– destacando que por acuerdo de la junta general ejecutiva se 
determinó que el dinero se utilizará para fondear el fideicomiso de los trabajadores del instituto. Justificó la 
decisión en que el IFE es una institución muy grande y que se tienen cálculos actuariales de los requerimientos a 
futuro para poder financiar el retiro de los trabajadores. Reconoció que el IFE no tenía previsto un ingreso similar 
al que se ha dado –en gran medida por las millonarias multas aplicadas a la televisora del Ajusco que ya suman 
más de 230 millones de pesos–, aunque dijo que son litigios muy complejos en los que todavía no se tiene certeza 
del monto final de los recursos a recaudar. Señaló que para el IFE lo importante no es sancionar a los 
concesionarios sino que exista cumplimiento de la ley “y afortunadamente se tiene un 95 por ciento” de 
transmisión de promocionales. 
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El candidato presidencial será quien esté mejor posicionado: Camacho 

Registran el Dia ante el IFE como una opción de 
centroizquierda rumbo a 2012 
ALONSO URRUTIA 
 Periódico La Jornada 
Viernes 26 de febrero de 2010, p. 12 

En medio de la polémica aún no resuelta por las alianzas coyunturales para los comicios de 2010, los partidos de la 
Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia acudieron al Instituto Federal Electoral (IFE) 
para solicitar el registro como frente de partidos Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia). 

Al justificar la decisión, el coordinador de Dia, Manuel Camacho Solís, destacó la necesidad de consolidar una 
opción de centroizquierda rumbo a 2012 que pugne por cambiar el modelo económico y efectúe una 
reconstrucción nacional. 

Camacho Solís subrayó que la izquierda mexicana debe acudir unificada a las elecciones presidenciales 
presentando un sólo candidato, para lo cual la conformación del Dia representa un primer paso en el que se 
habrán de privilegiar los consensos y la elaboración del programa. Sólo posteriormente, dijo, se habrá de definir la 
candidatura presidencial en función de quién se encuentre mejor posicionado para entonces, esquema en el cual 
los aspirantes visibles están de acuerdo. 

Ante la presencia de los consejeros electorales, encabezados por su presidente, Leonardo Valdés, los dirigentes del 
Dia intentaron explicar las diferencias que contextualizaron el registro, mencionando que se privilegiarán las 
afinidades. En tal sentido, Camacho mencionó que, por ahora, las diversas perspectivas existentes en torno a las 
alianzas con el Partido Acción Nacional no se discutirán, por lo que las posturas que cada organización tenga 
habrán de respetarse. 

En este contexto, la posición del PT en torno a las coaliciones aún no está bien definida, si bien el dirigente, 
Alberto Anaya, dijo que en las discusiones que se han tenido en el seno de la cúpula partidista se perfila respaldar 
la coalición en Oaxaca con Gabino Cué –porque es un tema muy particular por los cacicazgos– y postular 
candidatos independientes en Puebla, Zacatecas y Durango. En cuanto a Hidalgo, es una situación que aún se 
valora, pues el partido considera que las alianzas son cuestiones coyunturales para alcanzar objetivos muy 
específicos. 

Anaya aseguró que la postura pública de Andrés Manuel López Obrador descalificando las alianzas con el Partido 
Acción Nacional (PAN) es digna de ser tomada en cuenta por el PT al ser un referente central de la izquierda y 
admitió que afectaría una eventual decisión de López Obrador de retirarse de los promocionales petistas, si hay 
coaliciones con el PAN. Reconoció que esto ha provocado un debate interno al PT para definir una posición clara 
en torno a la viabilidad de este tipo de coalición, aunque también se discute en el interior del Dia. 

El dirigente del PRD, Jesús Ortega admitió que hay diferencias con López Obrador sobre la viabilidad de las 
alianzas en este año. 
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Registradas, dos alianzas en Hidalgo 
CARLOS CAMACHO, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 
Viernes 26 de febrero de 2010, p. 32 

Pachuca, Hgo., 25 de febrero. Dirigentes de partidos de oposición consideraron “un triunfo” que el Instituto 
Estatal Electoral (IEE) aprobara el registro de la coalición Hidalgo nos Une, que postulará un candidato común a 
la gubernatura para las elecciones del 4 de julio. El IEE también aprobó la alianza Unidos Contigo, que forman los 
partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal). 

El domingo vence el plazo legal para impugnar los proyectos de coalición. 

Pedro Porras Pérez, presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado, dijo que la coalición 
se logró pese “a los intentos del gobierno” por impedirla. 

Recordó que en la sesión de Consejo Político estatal en la cual se discutió aliarse al Partido Acción Nacional (PAN) 
“algunos consejeros recibieron llamadas del gobierno para que votaran en contra”. 

Gonzalo Trejo Amador, dirigente del PAN en Hidalgo, dijo esperar que el gobierno estatal no emprenda una 
guerra sucia contra la oposición, “como nos hicieron en la pasada elección de diputados federales, cuando 
destruyeron nuestra propaganda”. 

Geraldina García Gordillo, presidenta estatal del PRI, respondió que su partido antepondrá “las propuestas y el 
respeto”. Aseguró que el tricolor no necesita guerras sucias para ganar, pues tiene la fortaleza que le da “un 
gobierno priísta” y ciudadanos que “han creído en nosotros y seguirán haciéndolo”. 

El secretario de Gobierno, Gerardo González Espínola, dijo que las autoridades garantizarán que la elección se 
desarrolle “en paz” y llamó a los partidos a conducirse “con respeto y civilidad”. 
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AMLO advierte al PT sobre posible retiro de imagen 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 26 de febrero de 2010, p. 12 

Sin una resolución definitiva sobre su participación en alianzas electorales de la izquierda con el Partido Acción 
Nacional (PAN), la Comisión Política Nacional del Partido del Trabajo (PT) resolvió la madrugada de este jueves 
mantenerse dentro de las coaliciones para Oaxaca e Hidalgo, y dejar abierto el debate para participar en otras más 
(Tlaxcala y Quintana Roo). 

Sin embargo, la condicionante que desde temprana hora de ayer les dio Andrés Manuel López Obrador, respecto a 
que retirará su imagen de los promocionales que el PT difunde en radio y televisión en tiempos oficiales, provocó 
que los dirigentes del partido continúen analizando la conveniencia de participar en ese tipo de coaliciones. 

Desde temprana hora, en diversas entrevistas, el ex candidato presidencial condicionó: “si el PT resuelve ir en 
alianzas con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el PAN, yo ya no podría seguir enviándoles los 
mensajes” que para los tiempos oficiales de radio y de televisión cede este partido de manera solidaria al 
movimiento nacional en defensa del petróleo, la economía popular y la soberanía nacional. “Por eso aparezco con 
el emblema del PT, (pero) si el PT va con el PRI y con el PAN ya tampoco podría salir en esos mensajes. 

“A nosotros nos afecta porque es la única manera de que la gente se entere de que sigue vivo el movimiento, dado 
el bloqueo tan grande que padecemos de la mayoría de los medios de comunicación”, sostuvo López Obrador. 

Silvano Garay, comisionado político petista, indicó que todo sigue a la espera. “Todavía no está definido” el tema, 
dijo. Las coaliciones, señaló, “son tentativas, no definitivas. Puede cambiar todo todavía. Estamos analizando”, 
pero en principio se resolvió seguir con las negociaciones en los estados. 
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Llama a PT, PRD y Convergencia a ser congruentes y “no aceptar la política de zigzagueo” 

Sería un error desdibujarnos, dice López Obrador sobre 
alianzas con PAN o PRI 

El objetivo ahora es “sembrar la semilla para que se dé una verdadera transformación de México” 

ISRAEL DÁVILA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 26 de febrero de 2010, p. 17 

Tejupilco, Méx., 25 de febrero. Andrés Manuel López Obrador reiteró su rechazo a las alianzas que el PRD pactó 
con el PAN para las elecciones de este año en Durango, Oaxaca y Puebla. De manera directa, advirtió al Partido del 
Trabajo que si se suma a éstas, o acuerda ir junto con el PRI en alguna entidad, no le quedará otra que retirar su 
imagen de los espots que el PT difunde en tiempos oficiales de radio y televisión. López Obrador dijo que la 
repercusión de dejar de salir en los espots es alta, porque esto significaría prácticamente la desaparición en los 
medios electrónicos del movimiento que encabeza, pero recalcó que primero que nada será congruente con sus 
principios. En gira por el sur del estado de México, el ex candidato presidencial dijo que “lo más preciado en 
política son los principios, y cuando éstos están en riesgo, no se puede ceder ni un centímetro. 

“Es un error desdibujarnos. Nosotros tenemos que anclarnos en lo que somos, no aceptar la política de zigzageo; 
hay que valorar que la política es el equilibrio entre principios y eficacia, pero cuando están en riesgo los 
principios, no se puede de ninguna manera ceder”, dijo. Ante un centenar de representantes de su movimiento, 
López Obrador sostuvo que el PRI y el PAN representan el proyecto de la mafia, que tiene sumido al país en la 
pobreza. “No podemos aceptar estas alianzas”, afirmó. El ex jefe de Gobierno capitalino insistió en que no 
participará en un solo acto de campaña de candidatos del PRD, del PT o de Convergencia que también sean 
abanderados del PRI o del PAN. “¿Dónde quedaría nuestra congruencia? Si van aliados los tres partidos de 
izquierda, todo mi apoyo, pero nada tendrán aquellos que se unan al PRI o al PAN”, dijo. 

Recalcó que su movimiento está alejado de la política electoral, porque lo más importante en este momento es 
hacer saber a la gente que existe un proyecto alternativo de nación, “y sembrar la semilla para que se dé una 
verdadera transformación de México. “El PRI y el PAN son franquicias que adquirió esta mafia, esta oligarquía 
que ahora apoya y patrocina a (el gobernador mexiquense Enrique) Peña Nieto y que ha olvidado a (el presidente 
Felipe) Calderón, porque ya no le sirve. PRI y PAN se pueden pelear por presidencias municipales y hasta por 
gubernaturas, pero cuando se trata de mantener los privilegios para unos cuantos, son lo mismo”. Aclaró que para 
2012 no está encaprichado con ser de nueva cuenta candidato presidencial, “irá el compañero que esté mejor 
posicionado, porque yo no soy un ambicioso vulgar”, de tal manera que el asunto se resolverá en dos años. “No va 
a faltar partido que quiera abanderar o inscribir la candidatura, pero lo ideal sería que fuera tal y como ocurrió en 
2006, con el apoyo del PRD, del PT y de Convergencia”, afirmó. 

Al cierre de esta edición, López Obrador estaba reunido en Tenango del Valle con representantes de comités 
municipales del “gobierno legítimo” que encabeza. 
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Convergencia postulará a ex un diputado panista en Tamaulipas 

Declinan precandidatos del PAN en Tlaxcala en favor de 
mujeres 
DE LOS CORRESPONSALES 
 Periódico La Jornada 
Viernes 26 de febrero de 2010, p. 32 

Los cinco varones panistas que aspiraban a la gubernatura de Tlaxcala declinaron en favor de Adriana Dávila 
Fernández, Perla López Loyo y Oralia López Domínguez, de entre quienes saldrá la candidata del blanquiazul que 
contenderá por la gubernatura el 4 de julio. 

La ex diputada federal Dávila Fernández se registró ayer para participar en el proceso interno de Acción Nacional 
y este viernes hará lo propio López Loyo, legisladora federal con licencia. 

La mañana del jueves, el líder estatal del PAN, Benjamín Ávila Márquez, dio a conocer en la capital de Tlaxcala la 
decisión de los ahora ex precandidatos, en acuerdo con el Comité Ejecutivo Nacional (CEN). 

De esta forma, quedan fuera de la contienda los diputados federales con licencia Julián Velásquez Llorente y 
Sergio González Hernández; el presidente municipal de Apizaco con permiso, Alex Ortiz Zamora; el ex secretario 
de Gobierno, Adolfo Escobar Jardínez, y el ex titular de la Secretaría de Economía local, Alejandro Aguilar López. 

“Si no existe un acuerdo de alianza, o si así lo definen las aspirantes, el 28 de marzo el PAN elegirá a nuestra 
candidata por voto directo de sus militantes y adherentes”, adelantó Ávila Márquez. 

Mientras, el partido Convergencia anunció que postulará a la gubernatura de Tamaulipas al ex diputado local 
panista Alfonso de León Perales, quien en la contienda local pasada buscó la presidencia municipal de Reynosa 
bajo las siglas del Partido de la Revolución Democrática. 

En el estado de México, Jesús Castillo Sandoval, consejero presidente del instituto electoral local, informó que ya 
se iniciaron los preparativos de las elecciones para renovar la gubernatura (el primero de julio de 2011), que 
costarán al menos 2 mil millones de pesos en asignaciones a los partidos políticos y gastos de organización. 

Martín Sánchez y Silvia Chávez, corresponsales, y Juan Luis Cruz Pérez / La Jornada de Oriente  
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Es una vergüenza que se violen acuerdos escritos, sostiene Beltrones sin mencionar al Presidente 

Felipe Calderón negocia personalmente las coaliciones PAN-
PRD, dice Murillo Karam 
ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS 
 Periódico La Jornada 
Viernes 26 de febrero de 2010, p. 12 

El secretario general del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Murillo Karam, acusó al presidente 
Felipe Calderón de negociar personalmente las alianzas electorales entre los partidos Acción Nacional (PAN) y de 
la Revolución Democrática (PRD) que se han dado en varios estados donde se renovarán gubernaturas. 

Cuestionado en torno a las declaraciones del Ejecutivo sobre que las alianzas le dificultan maniobrar 
políticamente, Murillo Karam respondió que si es así, “por qué cita en su despacho, junto con su secretario 
particular, a los candidatos que van a pepenar en su partido, que es el PAN”. 

Agregó que él ha expresado muchas veces que las alianzas son un fraude a la ciudadanía, y si Calderón coincide 
con ello en que tales alianzas son ofensivas a la democracia, hay que preguntarle por qué negocia en su despacho 
con precandidatos que vienen de otros partidos, especialmente del PRI. 

El senador Murillo Karam dijo irónico que de alguna forma es un gran reconocimiento al Revolucionario 
Institucional que los candidatos “que cachan en Los Pinos son priístas”. Yo quiero decir, resaltó, “que los mejores 
candidatos en todos los estados siguen siendo del tricolor”. 

En igual tono agregó: “ello me produce confianza, porque si llegan al gobierno, aunque sea de esa manera, por lo 
menos sabrán gobernar un poquito más”. 

Por separado, el coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, dijo que aquellos que firman acuerdos 
y no los respetan “es que no tienen respeto por su palabra”. 

Agregó que se habla incluso de que no únicamente hay acuerdos que han sido violados de palabra, sino que de 
paso se encuentran escritos, lo que “es una vergüenza”. 

Sobre el tema, el secretario general del PAN, José González Morfín, sostuvo que los cuestionamientos que hizo 
Calderón a las alianzas que ha hecho el PAN con el PRD y el reconocimiento de que podrían dificultar su labor en 
el gobierno y la interlocución con el PRI y otros partidos son “un acto de honestidad del Ejecutivo”. 

Expuso que las consideraciones de Calderón son respetables, pero el PAN actúa de forma autónoma y en función 
de sus propias estrategias. El senador González Morfín quitó la responsabilidad de las decisiones en torno a las 
alianzas al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN y la trasladó a las dirigencias locales. La dirigencia nacional 
“entró solamente porque hubo petición de los órganos locales: primero hubo un acuerdo en los comités de los 
estados, que en algunos casos fue unánime y el CEN lo que hizo fue ratificar tales acuerdos”. 
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“Injerencista; restringe la libertad de expresión” 

Rechazan senadores fallo de la Corte sobre el fuero 
VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL 
 Periódico La Jornada 
Viernes 26 de febrero de 2010, p. 14 

Las fracciones de PRI, PAN y PRD en el Senado cuestionaron ante el pleno el fallo de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) sobre el fuero parlamentario. 

Por el PRD, Pablo Gómez advirtió que “es mejor que se pueda abusar de un estatuto, buscando la manera de que la 
Cámara a que pertenece el legislador establezca un correctivo, pero un juez no puede decidir cuándo la opinión de 
un legislador es inviolable o cuándo no”. 

Por el PRI, Jesús Murillo Karam dijo: “tenemos aquí la posibilidad de creación de una ley, y en la iniciativa de 
reforma del Estado mi partido está proponiendo una modificación al fuero”. 

En tanto, el panista Alejandro Zapata sostuvo en tribuna que la resolución emitida por la SCJN “restringe la 
libertad sagrada de expresión. No estamos de acuerdo con esa resolución porque es injerencista”. 

Antes de ese debate, el coordinador de la bancada del PAN, Gustavo Madero, presentó una iniciativa para 
reformar los artículos 61 y 111 de la Constitución –relativos al fuero–, con el objetivo de precisar que “la 
inviolabilidad en la manifestación de opiniones de que gozan los senadores y diputados debe ser respetada en todo 
tiempo y lugar durante el periodo de su encargo”. 

Dicha propuesta panista destaca además que “los legisladores seamos responsables por los delitos que cometamos 
durante el tiempo de nuestro encargo. Es decir, que cuando incurran en un delito les sea retirado el fuero para que 
respondan ante la justicia como cualquier ciudadano”. 

Pablo Gómez dijo en tribuna que la Corte resolvió que “los legisladores son inviolables por las opiniones que 
emitan en el desempeño de su cargo; no son inviolables cuando, a juicio de un juez, no estén desempeñando su 
cargo. 

“¿Cuándo un legislador no está en el desempeño de su cargo? –preguntó, y él mismo respondió: cuando pide 
licencia. Estos cargos son irrenunciables. No está en el desempeño de su cargo cuando pide licencia, se va al 
gobierno, a la academia, a su casa o se hace candidato. Y ya no es inviolable por las opiniones que emita. Eso dice 
la Constitución.” 

Subrayó que “la inviolabilidad de los legisladores es para detener al Poder Ejecutivo y a otros poderes económicos, 
clericales o de cualquier otra índole, así como corporaciones de poder, no constitucional y constitucional, para eso 
es”. Apremió: “hay que resolver este litigio. La tentación de la Corte por legislar es intermitente, resolvámoslo por 
vía legislativa”. 
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En un país donde un oligopolio determina la opinión pública, “deben abrirse las pantallas” 

Evitar que los poderes fácticos coopten a los partidos, meta de 
reforma calderonista: SG 

En foro del IPN critican que no se propongan elementos para evitar que el narco infiltre las campañas 

FABIOLA MARTÍNEZ 
 Periódico La Jornada 
Viernes 26 de febrero de 2010, p. 14 

El titular de la Secretaría de Gobernación, Fernando Gómez Mont, dijo que la reforma política calderonista 
pretende evitar que los “poderes fácticos, mediáticos o económicos” afecten o coopten la representación popular. 
“Lo que se busca es evitar la irresponsabilidad política”, expresó. 

Dijo que uno de los retos democráticos del país es quitar la vulnerabilidad antes referida y avanzar hacia el interés 
general y los intereses legítimos de cada sector. Además, pluralizar la oferta y abrir el debate, así como avanzar en 
la transparencia y rendición de cuentas. 

“Abrir medios y pluralizar pantallas, sobre todo en un país donde todavía existe un oligopolio que determina un 
porcentaje importante de la formación de la opinión pública”, expresó. 

Frente a la directiva y académicos del Instituto Politécnico Nacional (IPN), el funcionario continuó ayer en la 
promoción de la iniciativa enviada por el Ejecutivo al Congreso de la Unión, en diciembre pasado. 

En las instalaciones centrales del IPN respondió preguntas de quienes criticaron el proyecto del Ejecutivo, 
principalmente porque carece –puntualizó el secretario general de esta casa de estudios– de candados para el uso 
de recursos en partidos políticos, sindicatos, iglesias y, además, porque no propone elementos para evitar que el 
narcotráfico se infiltre en las campañas electorales. 

Gómez Mont respondió: “Ciertamente, el tema de la infiltración de organizaciones criminales a la representación 
política tiene que ver con la transparencia, con la eficiencia y con los costos de la política”. 

La reunión para intercambiar puntos de vista acerca de este tema se realizó a puerta cerrada, sin acceso a la 
prensa; sólo se difundió vía Internet. 

El funcionario ha establecido diálogo con diversos sectores y, en su agenda, Gobernación tuvo especial interés en 
informar que el responsable de la política interna tiene programados encuentros similares, por lo menos, hasta el 
próximo lunes. 
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Gómez Mont explicó que la propuesta de reforma es de tal alcance que constituye un tema de “ingeniería 
constitucional y estructural”, aunque insistió en que el avance de la misma no busca “multiplicar tensiones”, sino 
consolidar incentivos que eviten la parálisis política y legislativa. 

También insistió en que el país requiere “reglas básicas” que permitan la evaluación de la gestión pública y 
contener sus efectos negativos, así como atender el “déficit en la responsabilidad política”, a fin de que esa 
situación no se convierta en crisis estructural. 

“No digo que estemos en vísperas de una revolución o de un ejercicio de transformación totalmente distinto al 
juego de las fuerzas constitucionales, sino que, en el tiempo, si no atendemos ese déficit, el aislamiento a las 
fuerzas reales que viven en la sociedad sí puede implicar una crisis de legitimidad en el sistema político mexicano”, 
precisó. 

Hacer esa “reconexión” –agregó– es vital para el buen manejo de la política. 

Aunque el funcionario siempre se ha negado a establecer prioridades en el decálogo de la iniciativa de reforma 
política del presidente Calderón, hizo énfasis –como en foros anteriores– en los beneficios que, a su juicio, tiene la 
segunda vuelta en la elección presidencial, las candidaturas independientes, la relección de alcaldes y legisladores, 
la iniciativa preferente y la ampliación del umbral de votos necesarios para que un partido político conserve el 
registro. 

De este último punto, destacó que es necesario parar los privilegios de los partidos, los cuales gastan dinero 
público. 

“Debe haber condiciones mínimas de idoneidad para que reciban esos privilegios. No se trata de cerrar la puerta 
de la competencia política, sino garantizar que aquellos que sean sujetos de privilegios cumplan condiciones (de 
rendición de cuentas)”, dijo ante integrantes de la comunidad politécnica durante uno de los variados foros 
programados para difundir esta propuesta. 
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Sale en defensa de la gobernadora priísta, quien hace unos días fue abucheada 

Calderón exige en Yucatán respeto para todos; “si no es así, nos 
vamos” 
CLAUDIA HERRERA BELTRÁN 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Viernes 26 de febrero de 2010, p. 11 

Mérida, Yuc., 25 de febrero. En una gira de ríspideces con el gobierno de Yucatán, el presidente Felipe Calderón 
pidió a decenas de panistas de esa entidad que asistieron a la presentación del programa Oportunidades Crece 
respetar a todos y no ofender a nadie. “Si no es así, nos vamos”, advirtió. 

Hace cinco días la gobernadora priísta Ivonne Ortega Pacheco fue abucheada en una pelea de box. La dirigente 
local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alaine López, atribuyó el hecho a la infiltración de 3 mil 
panistas en la función deportiva, y a la guerra sucia contra Ortega y los candidatos tricolores a diputados locales y 
a las alcaldías. Las elecciones se realizarán el 16 de mayo. 

La visita de Calderón a Yucatán se dio en una atmósfera de reclamos. A su llegada al aeropuerto Manuel 
Crescencio Rejón, a las 10:30 horas, la gobernadora no le dio la bienvenida al pie de la escalinata, como suele 
ocurrir en sus giras por las entidades, y sólo apareció en la terminal aérea el presidente municipal de Mérida, el 
panista César Bojórquez Zapata. 

Ortega llegó minutos después y ambos se reunieron en privado en el hangar durante 40 minutos. 

Dos días antes, Ortega había enviado a la Secretaría de Gobernación una carta de extrañamiento por la descortesía 
en que incurrió el gobierno federal por no informarle de la visita que realizaría el michoacano a esta ciudad. El que 
se enteró fue el alcalde de Mérida 

Para subsanar la omisión, el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, y el secretario particular de la 
Presidencia, Luis Felipe Bravo Mena, hablaron vía telefónica con la gobernadora y admitieron que los funcionarios 
responsables de la organización de la gira actuaron fuera del protocolo y lamentaron la descortesía. 

La operación de control de daños ejecutada desde la ciudad de México al parecer no fue suficiente, ya que Ortega 
todavía tuvo la encerrona con el mandatario federal, lo que retrasó la presentación del programa Oportunidades 
Crece. 

Finalmente ambos entraron al gimnasio municipal polifuncional San José Tecoh mientras jóvenes, casi todos 
vestidos con camisas del programa Para vivir mejor, gritaban “¡Viva Felipe! ¡Viva Felipe!”, quien se declaró 
satisfecho en la tierra de su mentor Carlos Castillo Peraza. Con gesto adusto la gobernadora se trasladó al estrado y 
fue cuando el Presidente tomó el micrófono para decir: “Es una tierra de gente buena, limpia, así que les pido, 
porque quiero sentirme como siempre me he sentido aquí, que todos seamos respetuosos, que todos estén atentos, 
que no ofendan a nadie aquí. Si no es así, me dicen y nos vamos”. 
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En su intervención la gobernadora no se refirió abiertamente al diferendo con el gobierno calderonista, pero 
expresó que los conflictos entre políticos sólo dañan a la gente y, sobre todo, a los que menos tienen. Ortega 
Pacheco recordó al Presidente que el primero de diciembre de 2006 había dicho que la política “es la colaboración 
entre partidos, poderes y ciudadanos para mejorar las condiciones de vida de la gente”, y por eso señaló que 
reafirmaba su creencia en que la “política es la obligación de entendernos”. Tras su intervención los asistentes 
corearon más fuerte: “Viva Felipe, Viva Felipe!” y la gobernadora optó por sumarse a los aplausos aunque su 
nombre nunca fue incluido en las porras. Una vez que “limaron asperezas”, según explicó el gobierno del estado, 
Calderón y la gobernadora comieron con empresarios al ritmo de música de trova yucateca. 

 

 

Amplificar los retos del país se ha convertido en deporte, asegura 

Calderón imputa a la prensa difundir gratis narcomensajes 

En cambio, a empresas y gobierno les cuesta millones una plana, dice 

Existe inseguridad, pero también quienes magnifican el problema 

CLAUDIA HERRERA BELTRÁN 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Viernes 26 de febrero de 2010, p. 3 

Mérida, Yuc., 25 de febrero. El presidente Felipe Calderón afirmó aquí que la prensa difunde gratis mantas de 
criminales con recados “de fulano para zutano”, mientras a cualquier empresario o al gobierno “nos cuesta” varios 
millones de pesos pagar una primera plana. Luego de escuchar quejas de la iniciativa privada acerca de la falta de 
medidas para prevenir la violencia, señaló que él, “de plano”, en Navidad le decomisó un videojuego a uno de sus 
hijos, porque “el protagonista es un bandolero, es un criminal que va manejando un coche y gana más puntos 
mientras más policías mate, mientras más señoras atropelle, mientras más coches robe”. Reunido con empresarios 
en el Centro de Convenciones Siglo XXI, Calderón habló durante más de una hora entre el mensaje que dio y las 
preguntas que respondió al auditorio. 

En la última actividad de su gira por esta entidad admitió que existe un problema de seguridad en México, pero 
también de percepción, provocado porque se ha convertido en “deporte” amplificar los retos del país. Sin 
mencionarlas directamente, cuestionó la difusión de narcomantas en los periódicos. “Claro que si uno ve la prensa 
nacional, desde luego que la manta que dejan, además, en un pueblo, un recado de fulano para zutano, o lo que no 
tenemos, lo que nos cuesta a cualquiera de ustedes o al gobierno pagar una primera plana de varios millones de 
pesos, eso sí aparece en primera plana y a todo color”. 
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Insistió en que el mensaje que los criminales quieren dejar en la sociedad es para aterrorizarla, pero hay quienes 
se encargan de expandirlo, y manifestó que el problema de inseguridad es real, pero también se amplifica, lo cual 
daña mucho al país. 

Calderón hizo un llamado a los empresarios a poner en perspectiva el problema de la delincuencia y aseveró que 
su gobierno –particularmente la Secretaría de Relaciones Exteriores, el Fondo de Promoción Turística, el Consejo 
de Promoción Turística y las áreas de seguridad– realiza una campaña internacional para difundir la imagen de 
México. 

Después del comentario sobre el decomiso del videojuego a uno de sus hijos, el jefe del Ejecutivo federal señaló 
que esos productos están influyendo en los “patrones de ferocidad, de falta de respeto a la vida y de falta de 
muchas cosas”. 

Admitió que en Ciudad Juárez, Chihuahua, donde se presentan los índices de violencia más altos del país, existe 
una “generación ni-ni” de jóvenes que ni estudian ni trabajan, porque no hay escuelas, universidades ni empleos 
suficientes. 

La reacción del mandatario federal se debió a que varios empresarios cuestionaron la inseguridad. El primero fue 
Juan Manuel Ponce Díaz, director del Grupo de Bebidas Peninsulares, quien señaló que organizó una reunión en 
México y 15 días antes mucha gente canceló su viaje porque tenía miedo de viajar al país. Narró que un amigo ruso 
que suspendió su visita argumentó: “México es México”. 

Para poder generar empleos en el país, Ponce planteó la necesidad de dar certidumbre en el cumplimiento del 
estado de derecho y se refirió a los “tardados” procesos legales para hacer cumplir las leyes en tiempo y forma. 
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Prevalecen opacidad, discrecionalidad, corrupción e impunidad en el uso del erario 

En 2000-2009, crecimiento exponencial en el pago de sueldos 
a funcionarios: expertos 

El deterioro social y económico del país obedece a la falta de rendición de cuentas, señalan en foro 

ELIZABETH VELASCO C. 
 Periódico La Jornada 
Viernes 26 de febrero de 2010, p. 15 

De 2000 a 2009 se ha registrado un “crecimiento exponencial” en el pago de sueldos a funcionarios federales y 
estatales, además de que prevalece un “alto índice de discrecionalidad, opacidad, corrupción e impunidad” en el 
ejercicio de los recursos del erario, incluyendo el manejo de la deuda pública y de fondos y fideicomisos. 

Coincidieron en lo anterior directivos del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), Ernesto Pardinas; del 
Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), Luis Foncerrada; de la Facultad de Economía de la 
UNAM, Leonardo Lomelí, y de Fundar, centro de análisis e investigación, José María Marín. 

Al participar en el foro Propuestas para una efectiva transparencia presupuestaria, organizado por los institutos de 
Acceso a la Información Pública (IFAI) y de Transparencia del DF (Info-DF), advirtieron que el deterioro social y 
económico del país obedece en buena parte a la falta de rendición de cuentas en el ejercicio de los presupuestos 
federal y los asignados a estados y municipios. 

Incluso, la presidenta del IFAI, Jacqueline Peschard, dijo que pese a la promulgación de la Ley de Transparencia –
en 2003–, el país registró en años recientes una caída significativa en los indicadores internacionales de 
corrupción (17 lugares), competitividad (8), transparencia presupuestal (2) y rendición de cuentas. 

El director del área de finanzas públicas y buen gobierno del Imco advirtió que los problemas políticos en las 
entidades “son la punta del iceberg de una crisis fiscal en el país”. 

Dicha crisis –dijo– se generó en parte por el “incremento exponencial en los gastos de la nómina” en todos los 
niveles de gobierno, aunque lo más grave ocurre en estados y municipios. 

Pardinas detalló en entrevista: “En el gobierno federal se registra una proliferación de direcciones adjuntas. ¿Para 
qué, si hay una oficina expresa con el cargo de dirección? Por ejemplo –precisó–, en la Subsecretaría de Educación 
Básica de la SEP, a cargo del yerno de Elba Esther Gordillo, se da una explosión de direcciones adjuntas”. De ello 
no informa el gobierno federal de manera consistente. 

En su ponencia, Pardinas enfatizó que en Tabasco, Veracruz, Jalisco y Michoacán se vive “una crisis fiscal en 
potencia por el enorme crecimiento de los salarios a la burocracia”, pero hay una caída en el gasto dirigido a obras 
públicas. Señaló que “en Tabasco subió 36 por ciento el gasto en salarios a la burocracia y cayó 40 por ciento la 
inversión en infraestructura”. 
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Otros casos son Guerrero, que cerró oficinas administrativas por falta de recursos, y los conflictos políticos de 
Oaxaca, a partir de 2006, cuando el magisterio exigió homologación de salarios. En cambio, de último momento el 
Congreso de la Unión aprobó al estado de México mil 500 millones de pesos para carreteras (el triple de lo que 
pidió), cuando hay otras prioridades, como la reparación del canal de la Compañía, que en días recientes se 
desbordó en Chalco, lo que ya había ocurrido desde la presidencia de Ernesto Zedillo. 

“Si no ponemos un alto a la forma en que se distribuye el gasto público en los estados se anticiparán muchas crisis 
en el país”, advirtió. 

Tras cuestionar la poca claridad en el rubro de gastos personales en la Secretaría de Educación Pública (SEP) y 
otras dependencias, refirió que Jalisco desglosa mejor los datos de la deuda pública que el gobierno federal. “No 
hay siquiera un mapa de la deuda pública del país”. De no aclarar esos rubros, “continuará el gasto sin saber cómo 
y para qué”, pero tal situación ocurre porque “se responde a intereses políticos”. 

Foncerrada, director general del CEESP; Lomelí, de la UNAM, y Marín, de Fundar, coincidieron en que la 
aplicación del presupuesto está desvinculado a las prioridades del país, y persisten la “opacidad, la impunidad, la 
discrecionalidad y la falta de mecanismos de control efectivo”. Foncerrada exigió que “se diseñe un modelo de 
presupuesto donde haya castigo y responsabilidad a quien ejerza el gasto”, y desaparezca la Función Pública (SFP) 
porque “no hace su trabajo. Sería mejor adquirir el software que usa el gobierno de Estados Unidos para dar a 
conocer cada centavo que del presupuesto se asigna a programas, proyectos y grupos de ese país”, sugirió. 

 

 

Ejecuta TEDF destitución de Miguel Covián 
ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ 
 Periódico La Jornada 
Viernes 26 de febrero de 2010, p. 36 

El Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) ejecutó ayer el resolutivo de la Contraloría General que destituye 
e inhabilita al magistrado Miguel Covián Andrade y colocó sellos en la oficina que ocupaba. Los asuntos que el 
magistrado tenía en trámite serán returnados por la Secretaría General a los otros cuatro integrantes del tribunal, 
mientras que el personal adscrito a su ponencia quedó a disposición de la Secretaría Administrativa. 

El presidente del tribunal, Adolfo Riva Palacio Neri, recibió por la mañana un oficio de la presidenta de la 
Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa (ALDF), la perredista Alejandra Barrales Magdaleno, 
informando que en la sesión extraordinaria del pasado miércoles, el pleno del órgano legislativo se dio por 
notificado de la resolución de la contraloría “para su conocimiento y efectos legales conducentes”. 
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A los casi $150 mil mensuales que ganan sumarán $7 mil en vales de despensa 

Magistrados del Tribunal de lo Contencioso se suben ingresos 

En sesión extraordinaria, aprueban asuntos administrativos al margen de las reformas a la ley orgánica 

Aumentan 30 por ciento los salarios a un grupo de mandos superiores 

RAÚL LLANOS SAMANIEGO 
 Periódico La Jornada 
Viernes 26 de febrero de 2010, p. 34 

A partir de este año, los 22 magistrados del Tribunal de lo Contencioso Administrativo del Distrito Federal 
(TCADF) sumarán a sus casi 150 mil pesos de salario bruto mensual más de siete mil pesos en vales, que 
contrastan con los 400 pesos que por el mismo concepto recibe la mayoría de los empleados de ese órgano 
autónomo. Así lo confirma una copia del acta de la sesión extraordinaria que tuvieron los magistrados de la sala 
superior el pasado 8 de enero, quienes, al margen de la reformada ley orgánica del TCADF, aprobaron asuntos 
administrativos tales como el otorgamiento de esos vales y el aumento de 30 por ciento en el sueldo de un grupo 
de mandos superiores, el cual también se le integró al Seguro de Separación Individualizado. Uno de estos 
beneficiados es Raúl Muñoz Fraga, quien fue incorporado a este órgano autónomo –presidido por Raúl Armida– 
como director general administrativo, cargo que ocupó en el Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) 
durante la presidencia de Miguel Covián. 

Estos dos servidores públicos, tanto Covián como Muñoz Fraga, estuvieron mencionados en el caso de la venta y 
renta de plazas en el TEDF. El primero fue destituido e inhabilitado en días recientes por la Contraloría Interna de 
esta instancia electoral, al confirmar que incurrió en algunas anomalías, como no declarar algunos emolumentos y 
una cuenta bancaria. El año pasado, la cuarta Legislatura reformó la Ley Orgánica del TCADF, con lo que se le 
obligaba a crear en enero una junta de gobierno, que conocería y determinaría todas las cuestiones administrativas 
de este tribunal –funciones que monopolizaba la sala superior– y una contraloría interna. Según demuestra la 
copia del acta de la sesión extraordinaria de la sala superior del TCADF, del pasado 8 de enero, los magistrados 
decidieron hacer a un lado las reformas a la ley y autorizar asuntos administrativos como el otorgamiento de vales 
o el alza salarial. 

Incluso, el mismo documento revela que el presidente de ese órgano autónomo, Raúl Armida, alegaba en ese 
momento: “si no hay acuerdo del pleno, no se puede ejercer el presupuesto; entonces el tribunal, ustedes (los 
magistrados), sufrirán las consecuencias y las represalias de que no podamos tocar un peso”. Ante los 
señalamientos de la magistrada Yazmín Esquivel, de que se estaría violando la ley si se aprobaban asuntos 
administrativos, Armida volvió a señalar: “si no se lleva a cabo esta sesión, yo me lavo las manos; que se asiente en 
el acta que no fue culpa de la presidencia que no se cumplan con estas obligaciones, y vamos a ver qué sucede”, en 
alusión a los pendientes financieros del TCADF. Ese 8 de enero salieron los acuerdos administrativos; la junta de 
gobierno se instaló después del día 20 de enero, y la contraloría interna sigue sin instituirse, con el argumento de 
que no se tiene dinero. 
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Presentan tabulador con incrementos salariales desde 5.3 hasta 23% 

Ediles de Edomex ganarán hasta $136 mil 
ISRAEL DÁVILA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 26 de febrero de 2010, p. 32 

Toluca, Méx., 25 de febrero. Los alcaldes de los municipios más grandes y poblados de la entidad podrán ganar 
hasta 136 mil pesos el mes, de acuerdo con lo que determinó el Consejo de Valoración Salarial del Congreso 
mexiquense. 

El organismo entregó a la Diputación Permanente el tabulador salarial para los funcionarios municipales, que el 
Congreso recomendará a cada uno de los ayuntamientos. El documento permite para este año incrementos 
salariales de 5.3 hasta 23 por ciento. 

Los 125 municipios mexiquenses fueron clasificados en cinco grupos, de acuerdo con su extensión territorial, 
población y presupuesto para este año. 

En el grupo D, donde están los municipios más poblados, como Ecatepec y Nezahualcóyotl, los alcaldes podrán 
ganar hasta 136 mil pesos; los síndicos, 85 por ciento de esa cantidad, y los regidores 75 por ciento. Esto 
representa un aumento de 5.3 por ciento en relación con el año pasado. 

En el grupo D figuran ocho municipios (Atizapán de Zaragoza, Chimalhuacán, Cuautitlán Izcalli, Metepec, 
Naucalpan, Tlalnepantla, Toluca y Tultitlán). Los alcaldes podrán ganar un máximo de 106 mil 634 pesos, contra 
99 mil 260 del año pasado, un incremento de 7.42 por ciento. 

En el grupo C están Chalco, Huixquilucan, Chicoloapan, Ixtapaluca, La Paz, Nicolás Romero, Tecámac, Texcoco y 
Chalco Solidaridad, donde se fijó un salario máximo de 77 mil 500 pesos para los munícipes, 5 mil más que el año 
pasado. 

En el grupo B aparecen 50 municipios, ubicados principalmente en los alrededores de las zonas metropolitanas de 
Toluca y del valle de México. Los presidentes municipales de esas demarcaciones podrán cobrar 62 mil 513 pesos 
al mes, 12 por ciento más que el año pasado. 

Finalmente, en el grupo A hay 55 municipios, todos rurales. Aquí las percepciones pasaron de 44 mil 700 pesos a 
55 mil 200 pesos, es decir, 23 por ciento más. 
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Astillero 

De pleito en pleito 

Tango yucateco 

Jolopo-Cal y los medios 

De gavioto a halcón 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Solitario y desconfiado hasta de sí mismo (esto, con razón), el licenciado FCH va por la República arrastrando la 
carga de envenenamientos que él mismo ha propiciado y celebrado. La realidad es distinta de lo que él quiere 
percibir y entonces arremete contra todo y todos. Allí va, entre peregrinaciones militares que montan amplísimo 
sitio en todos los lugares que tienen la desgracia social de ser víctimas de esos cercos ofensivos, valido de su 
aparato facturado de propaganda que le ayuda a construir las ilusiones que le gusta escuchar, rodeado del equipo 
político de mediocridades que con esas tallas permiten el realce mínimo de su jefe: es el Señor de Los Pinos, que 
ha entrado en una fase de enojos públicos que le muestran aún más descuadrado, derechista de mecha corta –
según lo describen quienes bien le conocen– que pareciera estar a punto de declarar nuevas guerras contra todos 
aquellos que piensan diferente a él, lo critican o desobedecen. 

La mañana calderónica de ayer comenzó con la gobernadora priísta yucateca que le devolvió descortesías al 
ocupante de Los Pinos que, como ha hecho en otras entidades dirigidas por contrincantes partidistas, pretendía 
llegar a un estado sin avisar a las autoridades locales no panistas, con una agenda de beneficios “sociales” que en 
realidad son promociones electorales de color blanco y azul a cuyos escaparates el presidente nacional del PAN 
(César Nava es nada más el velador), el antes mencionado lic. Felipe, nomás no quiere que se asomen personajes 
comicialmente adversos. Pero la marrullera mandataria peninsular tuvo a bien no recibir al visitante al pie de la 
escalerilla del avión oficial, pues adecuadamente se retrasó 10 minutos y sólo alcanzó a parlamentar con el 
visitante incómodo en el hangar, habiéndose brincado el protocolo de la recepción tradicional. 

Más tarde, en un acto electoral, perdón, asistencial, de Oportunidades, los filtros militares trataron de impedir el 
ingreso de militantes priístas y miembros del gobierno estatal, lo que provocó el amago de Ivonne Ortega de no 
asistir a esa reunión, mientras sus seguidores rompían las barreras y entraban a un auditorio tan dividido (ah, el 
gran logro y sueño felipense: un país dividido en medio del cual él pueda seguir reinando) que el propio viajero de 
Los Pinos tuvo que tomar el micrófono para pedir respeto y advertir que, de no darse el ambiente hogareño que él 
deseaba, mejor se iría. El duelo de perversidades quedó aparentemente empatado, entre aplausos compartidos y 
enojos pospuestos. Pero la autoritaria gobernadora, que está haciendo mal papel en su estado pero buena grilla 
con Peña Nieto, puso la muestra a otros mandatarios respecto al trato que pueden dar al peregrino electoral que 
llega a los estados sin avisar a los palacios locales (en Michoacán sucedieron agravios similares: reuniones con 
panistas, encabezadas por la hermana Cocoa, pero las protestas de palabra de Leonel Godoy luego fueron 
convertidas en alfombras de recepción). 
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En la misma Mérida, reunido con empresarios, Calderón se permitió desahogar parte de los enojos que guarda con 
los medios de comunicación (el colmo: pelearse con entes cuya mayoría están alineados o son tolerantes con sus 
políticas). En una nueva versión del lopezportillista “no pago para que me peguen”, el escenógrafo que ha 
convertido a México en foro sangriento se quejó de la “expansión” que se da a mensajes emitidos por 
narcotraficantes. No pago para que publiquen a otros, es la tesis de Jolopo-Cal, quien dejó constancia de que 
compra primeras planas en millones de pesos: “... lo que no tenemos o lo que nos cuesta a cualquiera de ustedes o 
al gobierno pagar una primera plana de varios millones de pesos, eso sí aparece en primera plana y a todo color”. 
Filosofía comercial periodística: el que paga, manda; y, si manda, entonces que no se publiquen narcomantas (ni 
cartulinas, ni recados, ni recuentos de muertos: que Todo México sea Boletín Pagado). Pero los enojos no 
quedaron allí, pues aún tuvo cuerda para lanzarse contra quienes critican sus planes guerreros y exigió a los 
disidentes que presenten mejores propuestas (ah, también deploró que Brasil se haya llevado el Mundial y los 
Olímpicos cuando, según las estadísticas felipescas, allá la tasa de homicidios es más alta). 

En otras latitudes, el gaviotismo volvió a mostrar su rostro de halcón. A las negras desgracias líquidas recientes, 
habitantes de Chalco y Valle de Chalco sumaron ayer golpes, gases lacrimógenos y demagogia de las autoridades 
del estado de México que así respondieron a la pretensión de esos pobladores de bloquear carreteras en protesta 
porque las “ayudas” oficiales prometidas no les han llegado. 

Y el norte sigue hirviendo. En Reynosa el consulado gringo se declara en receso, lanzan un explosivo contra el 
palacio municipal y los mensajes de balaceras y amenazas surcan el espacio de las redes sociales que suplen a los 
medios locales, explicablemente amordazados (bajo amenazas cumplidas de muerte), y a otros, nacionales, 
silenciados por conveniencia o por “purismo” profesional que les lleva a negar el fuego cruzado que hay en 
Tamaulipas porque aún no llegaba ayer, por ejemplo, el boletín de la Sedena que informa de múltiples agresiones 
contra militares en la “frontera chica” de aquella entidad. Y en Ciudad Juárez, un grupo armado dispara contra 
una secundaria, sin que hubiera lesionados. 

México disolviéndose, con padres de niños muertos en Hermosillo que aseguran que un peritaje adjudica 
intencionalidad al incendio de la guardería ABC (aquí se escribió al otro día de la tragedia: el beneficiado sería el 
candidato panista a gobernador que iba encaminado a una derrota sin escapatoria natural). Institucionalidad por 
los suelos, con un Gómez Mont que sigue creyendo que es secretario de Gobernación y al que ayer le soltaron 
metralla amiga de rumores de que al fin dejaba el cargo que ocupa porque él quiere, no porque su ex jefe desee 
mantenerlo allí. Uf. Esta vez no se dirá aquí “feliz fin de semana”, simplemente: hasta el próximo lunes. 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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En sesión privada, los Magistrados del Tribunal Electoral del 
DF destituyeron en ausencia a su compañero Miguel Covián, 
en acatamiento a una resolución de la Contraloría Interna. 
Minutos después, las puertas de su oficina y los archiveros de 
su área fueron sellados para evitar una posible sustracción de 
documentos.  CIUDAD 1

Echan a Magistrado

MÉRIDA.- El Presidente Fe-
lipe Calderón criticó a los me-
dios impresos por difundir los 
mensajes que dejan los narcos 
en mantas.

“Claro que, si uno ve la 
prensa nacional, desde luego 
que la manta que dejan, ade-
más en un pueblo, un recado 
de fulano para zutano, lo que 
no tenemos, lo que nos cues-
ta a cualquiera de ustedes o 
al Gobierno pagar una prime-

ra plana de varios millones de 
pesos, eso sí aparece en pri-
mera plana y a todo color.

“El mensaje que los crimi-
nales quieren dejar en la so-
ciedad para aterrorizarla tam-
bién se encargan, hay quienes 
se encargan de expandirlo. Y 
ya no digamos internacional-
mente hay esta percepción de 
México”, señaló.

Carole Simonnet

Critica FCH difusión de mantas

Cierra EU
agencia
consular

Quedan sin trabajo
250 mil ¡sólo en enero!

No ofendan o nos
vamos.- Calderón

Buscan
a asesino
por la red

Pega a NL y Tamaulipas lucha entre Zetas y Cártel del Golfo

Paraliza miedo 
a noreste del País
dGeneran rumores 
y enfrentamientos 
ola de psicosis 
entre la población

REFORMA / Staff

La creciente ola de violencia ge-
nerada por la pugna entre el Cár-
tel del Golfo y Los Zetas está pa-
ralizando al noreste del País.

Comercios cerrados y ausen-
tismo en escuelas, dependencias 
públicas y hasta en las Policías 
municipales se registran en mu-
nicipios de Tamaulipas y Nuevo 
León, donde las balaceras y la pre-
sencia de vehículos sospechosos 
han desatado una psicosis.

La Procuraduría de Tamau-
lipas detalló que entre el sábado 
y el martes pasados se tienen re-
portados oficialmente 19 homici-
dios en Reynosa, Miguel Alemán 
y Matamoros como consecuencia 
de esta racha violenta.

Anoche, de acuerdo con No-
timex, la Sedena reportó 7 perso-
nas muertas y 11 militares heridos 
como resultado de enfrentamien-
tos en las últimas horas entre gru-
pos armados y militares en Mi-
guel Alemán, Ciudad Mier y Va-
ladeces, Tamaulipas.

También se decomisaron 29 
armas de fuego, 14 vehículos y 
más de mil 724 cartuchos de di-
ferentes calibres.

Ayer, en China, Nuevo León, 
la mayoría de los negocios cer-
canos a la plaza principal esta-
ba cerrada.

“Hay gente que viene arma-
da y dice que cierren los nego-
cios, que cierren las puertas, que 
se meta uno y que se proteja sin 
decir por qué”, relató un habitan-
te del lugar.

Los rumores y temor de en-
frentamientos también se han ex-
tendido a los municipios de Nue-
vo Laredo, en Tamaulipas, y Los 

Ramones y General Bravo, en 
Nuevo León.

El motivo es que, después de 
cinco años de relativa tranquili-
dad en Tamaulipas, la violencia 
regresó por una pugna entre el 
Cártel del Golfo y el que fuera su 
brazo armado, Los Zetas.

El Presidente Municipal de 
Reynosa, Óscar Luebbert, confir-
mó ayer en diversas entrevistas 
radiofónicas la ruptura de Los Ze-
tas con sus antiguos jefes.

“Hasta el jueves y viernes (de 
la semana pasada), los enfrenta-
mientos que se daban (...) en Re-
ynosa eran por operativos.

“Amanecemos en esta semana 
con un evento diferente: por pri-
mera ocasión, inicia en Reynosa 
(...) un enfrentamiento en donde 
no es protagonista una corpora-
ción de las Fuerzas Armadas, se 
da un enfrentamiento entre civi-
les o entre dos grupos de la mis-
ma organización. Es, digamos, la 
organización denominada Cártel 
del Golfo, que tiene dos brazos: 
uno, que se ha denominado como 
Los Zetas”, explicó Luebbert.

En Monterrey, el Goberna-
dor Rodrigo Medina reconoció 
que la violencia puede permear 
a Nuevo León.

Mauro de la Fuente

MATAMOROS.- El Consulado de 
Estados Unidos en esta Ciudad 
anunció el cierre temporal, desde 
ayer y hasta el lunes, de su agen-
cia consular en Reynosa debido a 
la violencia registrada en esa zona 
de la frontera de Tamaulipas.

Michael Barkin, Cónsul es-
tadounidense en Matamoros, di-
jo que están alertando a sus ciu-
dadanos de que, por su propia 
seguridad, no crucen a territo-
rio mexicano por la frontera de 
Reynosa.

“El Consulado decidió cerrar 
su sede (agencia consular) en Rey-
nosa debido a los últimos acon-
tecimientos registrados, que po-
drían significar riesgo para los 
ciudadanos estadounidenses”, se-
ñaló Barkin.

El funcionario dijo que, aun-
que se les está avisando que las 
autoridades policiacas mexica-
nas trabajan en el tema de la se-
guridad, en estos momentos exis-
ten riesgos para quienes quieran 
viajar a México.

“En Matamoros no se ha cam-
biado nada. Esto será sólo en Rey-
nosa, donde la agencia estará ce-
rrada durante el fin de semana, y 
el lunes se evaluará si se puede 
abrir nuevamente”, indicó.

A diferencia del Consulado 
General de Matamoros, donde 
se otorgan visas a mexicanos, la 
agencia consular de Reynosa sólo 
atiende a ciudadanos estadouni-
denses para diversos trámites. 
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d Alcanza la tasa
de desempleo 5.9%;
advierten reactivación
económica nula

Gustavo de la Rosa

La cuesta de enero fue mucho 
más que eso para las 250 mil per-
sonas que se quedaron sin empleo 
en el primer mes de este año.

El coletazo de la crisis llegó a 
2010, al sumar 2 millones 730 mil 
personas la población desocupa-
da en el País.

Con los resultados de ene-
ro, la tasa de desempleo se ubicó 
en 5.9 por ciento de la población 
económicamente activa (PEA), ci-
fra casi un punto porcentual su-

Carole Simonnet  
y Pedro Diego Tzuc

MÉRIDA.- Felipe Calderón y la 
Gobernadora de Yucatán, la priis-
ta Ivonne Ortega, tuvieron un de- 
sencuentro por la visita presiden-
cial “sorpresiva” a esta entidad, en 
la que incluso el Mandatario fede-
ral señaló que, si no había respe-
to, él se iba.

Desde el martes, la Adminis-
tración estatal envió una carta de 
extrañamiento a la Secretaría de 
Gobernación para quejarse de 
que la Gobernadora no fue noti-
ficada de la gira, pero sí el Alcalde 
panista de la capital yucateca.

Contrario al protocolo, Orte-
ga no recibió a Calderón en la pis-
ta del aeropuerto. Según el staff 
de Los Pinos, la Mandataria yuca-
teca arribó con retraso, y el Presi-
dente la tuvo que esperar en una 
sala privada.

Mientras Calderón y Ortega 
llegaban a un evento para anun-
ciar la ampliación del programa 
Oportunidades, integrantes del 
Estado Mayor Presidencial y fun-
cionarios estatales tuvieron un 
forcejeo por ocupar lugares de 
primera fila.

La pugna motivó que el Se-
cretario de Salud estatal, Álvaro 
Quijano Vivas, y la hermana de 
la Gobernadora y presidenta del 
DIF de Yucatán, Guadalupe Or-
tega, entre otros funcionarios, se 
retiraran del lugar.

Después, al llegar al gimna-
sio donde se realizó el evento de 
Oportunidades, Calderón se acer-
có directamente al micrófono.

“Quiero pedirles, además, 

que me ayuden a sentirme como 
siempre me he sentido en Mérida, 
que es una tierra de gente buena, 
de gente limpia. Así que les voy a 
pedir, les pido porque quiero sen-
tirme como siempre me he senti-
do aquí, que todos seamos respe-
tuosos y todos estemos conten-
tos y que no ofendamos a nadie. 
Si no es así, me dicen, y nos va-
mos. Gracias”, señaló.

Óscar Balderas

Tras más de 25 visitas al Ministe-
rio Público de la Delegación Ál-
varo Obregón sin que las autori-
dades le pudieran decir quién fue 
el responsable de la muerte de su 
hermano, Berenice Velázquez, de 
26 años, decidió tomar las riendas 
de la investigación.

En menos de tres meses, ha 
reclutado a más de 7 mil 500 “de-
tectives ciudadanos” a través del 
grupo de Facebook “Mi herma-
nito fue atropellado en Periférico, 
ruego ayuda”, que pretende escla-
recer qué sucedió con Gustavo la 
madrugada del 24 de octubre.

Esa noche, “Gus” festejó su 
cumpleaños 20 con amigos en 
un antro del sur de la Ciudad. Sin 
embargo, salió del sitio antes de 
que, como lo habían acordado, su 
hermana pasara por él.

A las 4:00 horas, Gustavo apa-
reció sin vida en los carriles cen-
trales del Periférico.

“Nos dijeron que murió a cau-
sa de contusiones múltiples, atro-
pellado, y que la causa era que se 
quiso cruzar borracho, pero eso 
no es posible. En el acta dice que 
no estaba ebrio. Él no actuaba im-
prudentemente”, dijo Berenice.

CIUDAD 5

En AlErtA. Militares custodiaron ayer el Palacio Municipal de 
China, Nuevo León, donde el miércoles fueron atacados por sicarios 
tres policías, dos de los cuales murieron. 
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perior a la de hace un año, según 
datos del Inegi.

Así, las condiciones de fragili-
dad laboral regresaron a México 
luego de una ligera mejoría en los 
últimos meses de 2009.

La tasa de desempleo aumen-
tó más entre los hombres al llegar 
a 6.2 por ciento, la cifra más alta 
desde enero de 1996.

“Los datos son consecuencia 
de la nula reactivación económi-
ca por parte del Estado, que pro-
picia el cierre de pequeñas y me-
dianas empresas, y las que quedan 
ahora viven asfixiadas por la car-
ga fiscal que enfrentan.

“Las familias buscan ingresos, 
y la única salida que se les deja es 
la informalidad y las actividades 
ilícitas”, dijo Alfonso Bouzas, ca-
tedrático de la UNAM.

La población subocupada, es 
decir, con necesidad y disponibi-
lidad de trabajar más horas de las 
que su actividad actual reclama, 
también creció en los últimos 12 
meses, de 7.52 a 9.83 por ciento de 
la PEA, y llegó a más de 4 millo-
nes y medio de personas.

Esto, según expertos, confir-
ma el deterioro del empleo.

Patricia Juan, del Frente Au-
téntico del Trabajo, alertó que la 
gente está entrando en situación 
de supervivencia.

“Sin empleo, no hay ingresos 
ni consumo, y la recuperación 
económica es nula”, señaló.

Juan advirtió que el aumento 
del desempleo puede romper las 
estructuras de equilibrio social.

“La migración había sido la 
válvula de escape, pero ahora es 
el narcotráfico, la delincuencia, el 
tráfico de personas y todo tipo de 
actividades ilícitas”, agregó.

Carlos Padilla Jesús CoronaPáginA 10

El primo de Jesús 
Corona dice que  
fue él, y no el portero 
de Cruz Azul, quien 
golpeó a un joven  
en un bar de Jalisco.
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Desechan queja contra Peña Nieto 
Fernando Paniagua 
 
(26 febrero 2010).- Querétaro.- El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) rechazó ayer la resolución del IFE, 
remitida en noviembre de 2009, de analizar una sanción contra el Gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto 
por presuntos actos ilegales de campaña. 
 
"No es factible sancionar al titular del Poder Ejecutivo del Estado de México en territorio de Querétaro, en donde 
se le considera como militante del PRI, pues su jurisdicción como funcionario público no se extiende a otros 
territorios", dice el resolutivo del IEQ. 
 
En mayo de 2009, Peña Nieto acudió a dos actos de campaña del entonces candidato al Gobierno de Querétaro, 
José Calzada, y pidió el voto para el priista. 
 
El 15 de octubre pasado, el presunto ilícito fue denunciado ante el IFE, que remitió el caso al IEQ. 
 
 
 
 
 
 

Trabaja IEDF con diputados 
 
Entrega su iniciativa de reformas a la ley para las elecciones vecinales de este año 
Alberto Acosta 
 
(26 febrero 2010).- Los consejeros del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) entregaron este jueves a la 
Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa sus propuestas de reformas a la Ley de Participación Ciudadana, 
que se prevé discutir durante el próximo periodo ordinario de sesiones. 
 
En total son 29 propuestas que incluyen la jornada electiva; los funcionarios del IEDF; la convocatoria, difusión, 
planillas, campaña y propaganda electoral; direcciones distritales, lista nominal, mesa receptora de votación, 
recepción y cómputo de la elección; integración de comités ciudadanos, controversias y nulidades.  
Una de las propuestas es sustituir la expresión "Asamblea Ciudadana Electiva" por "Jornada Electiva", y otra es 
que es que el IEDF debe designar a los funcionarios, del Servicio Profesional Electoral y de la rama administrativa, 
que considere necesarios para organizar la elección vecinal del 29 de agosto. 
 
Respecto a la propaganda, el Instituto Electoral sugiere que se prohíba colocarla en edificios públicos y afuera de 
domicilios particulares o áreas de uso común, en lugar de ello, que circule de mano en mano.  
Otras propuestas son que las campañas se desarrollen con recursos de los contendientes y que se reemplace el 
concepto de Consejo Distrital por el de Dirección Distrital, a fin de establecer que éste órgano es desconcentrado 
del IEDF en cada una de las secciones electorales. 
 
Las propuestas fueron entregadas en la sede del IEDF, en una reunión entre los consejeros, encabezados por 
Claudia Zavala, y los integrantes de la Comisión de Gobierno. 
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Punto por punto 
  
Estas son algunas propuestas de los consejeros electorales: 
  
· Que el IEDF designe a los funcionarios que considere necesarios para organizar la elección vecinal del 29 de 
agosto. 
 
· Que se prohíba colocar propaganda para esos comicios en edificios públicos. 
 
· Que la propaganda sea tipo volante para que circule de mano en mano. 
 
· Que las campañas se desarrollen con recursos propios de los candidatos. 
 
 
 
 
 
 
 

'Pepena' Presidente candidatos, dice PRI 
 
Acusan a Calderón de fomentar las alianzas. Llaman a disidentes a despacho de Pinos, acusa 
Murillo Karam; ve Encinas estrategia 
Claudia Guerrero, Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(26 febrero 2010).- Legisladores y dirigentes del PRI y del PRD acusaron ayer al Presidente Felipe Calderón de 
fomentar personalmente las alianzas electorales entre el PAN y otros partidos. El secretario general del tricolor, 
Jesús Murillo Karam, denunció que el titular del Ejecutivo se ha dedicado a la "pepena" de los aspirantes que el 
PRI no postula. "Si el Presidente sostiene que las alianzas le dificultan los acuerdos políticos, ¿por qué citan en su 
despacho, su secretario particular y él, a los candidatos que van a pepenar en su partido? "Si de verdad está en esa 
idea el Presidente, en el sentido de que las alianzas son un fraude, ¿por qué en su despacho se hacen las citas de los 
candidatos que van a postular?", cuestionó el también senador priista. 
 
Ayer, Calderón dijo que le preocupan los efectos que, en la búsqueda de acuerdos políticos, pueden provocar las 
alianzas del blanquiazul con el sol azteca. El coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, demandó 
a Calderón no limitarse a expresar sus opiniones, sino tomar cartas en el asunto y ser consecuente con su posición. 
"Espero que estas conclusiones del Presidente no sean las de un analista sino las de un gobernante responsable 
que ponga manos en la acción y que ocupe la mayoría de su tiempo en platicar con todos los que no piensan igual 
que él, y logre los acuerdos que el País necesita", exigió Beltrones. 
 
El diputado Jorge Carlos Ramírez sostuvo que Calderón fue quien promovió las alianzas del blanquiazul con el 
PRD. "Creemos que tuvo conocimiento y que promueve las alianzas", afirmó el vicecoordinador de la bancada 
priista, quien agregó que el Presidente ahora busca deslindarse del tema de las coaliciones. "Pero para nosotros un 
actor", dijo. 
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'Doble moral' 
  
El coordinador de los diputados del PRD, Alejandro Encinas, consideró que Calderón expresa un discurso con 
doble moral. "No se pone de acuerdo consigo mismo y ahora confronta a su propio partido. Es un debilitamiento. 
Se va minando lo endeble que sostiene a este Gobierno sin legitimidad. "El Ejecutivo federal debe ser respetuoso 
de los asuntos internos de los partidos. Pero también puede ser parte de una estrategia de deslinde, para evitar el 
deterioro de su alianza con el PRI", dijo Encinas. El también diputado perredista Jesús Zambrano afirmó que 
Calderón está cediendo a las presiones del PRI. 
 
"Pareciera que empezó a doblar las manos ante las presiones del PRI. Está reconociendo que sí hubo pactos, que él 
sugirió que se respetaran para no dañar la vida institucional", indicó Zambrano. 
 
 
 
 
 

Dice Espino que FCH vetó a Yunes en 2006 
 
Acusa ex dirigente que ahora haya 'línea' para dar a ex priista la candidatura 
(26 febrero 2010).- REFORMA / Staff 
  
El ex dirigente del PAN, Manuel Espino, arremetió contra la candidatura de Miguel Ángel Yunes al Gobierno de 
Veracruz y en un desplegado publicado ayer en un medio local recordó que en 2006 el entonces candidato 
presidencial, Felipe Calderón, vetó al ex priista quien buscaba ser postulado al Senado. En la carta dirigida a los 
"ciudadanos y amigos panistas de Veracruz", Espino, señala que en la reunión del CEN panista, del pasado 18 de 
febrero, quiso preguntar sobre este asunto, pero no lo dejaron hablar. 
 
"Les quise preguntar si sabían, y qué opinión les merecía, que en 2006 Miguel Ángel Yunes no fue candidato al 
Senado por Acción Nacional porque antes de la elección interna fue vetado por el entonces candidato presidencial 
Felipe Calderón, bajo el argumento de que cuando Yunes fue secretario de Gobierno con Patricio Chirinos se 
distinguió por su desempeño corrupto, así como por golpear, perseguir y difamar panistas", señaló Espino. 
 
"Siendo yo presidente nacional del PAN, Felipe Calderón me advirtió que si Miguel Ángel llegaba a ser candidato 
lo rechazaría públicamente y no aceptaría su compañía en actos de campaña en Veracruz. Me exigió evitar que el 
ex priista fuera candidato por Acción Nacional. Consciente de no poder 'bajar' a un precandidato porque sería un 
atropello violatorio de los derechos ciudadanos, opté por intentar que Yunes permaneciera en el Gobierno, como 
en efecto ocurrió". El ex dirigente manifestó su extrañamiento por la decisión de Calderón de darle a Yunes un 
puesto estratégico como la dirección del ISSSTE. 
 
En la sesión del CEN, señaló, quiso que se le preguntara a Calderón por qué había cambiado su sentir hacia Yunes 
y si la "línea" y presión ejercida ahora sobre miembros de la dirigencia para que lo designaran candidato a la 
gubernatura de Veracruz obedecía a un compromiso con Elba Esther "hecho a espaldas de los veracruzanos y a los 
militantes del PAN". 
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"Cuando solicité el uso de la palabra y expresé mi preocupación porque fuera designado Yunes sin antes hacer 
algunas aclaraciones, en forma inusual y 'por mayoría de votos' me fue negado el derecho a hablar ante el pleno 
del Comité Nacional", acusó. 
 
  
  
Ataque a Duarte 
  
Ayer, en Veracruz, Yunes acusó al precandidato priista Javier Duarte de faltar al respeto a 5 millones de 
veracruzanos registrados en el listado nominal, además de señalar que ofendió a los creyentes católicos por las 
declaraciones que el ex secretario de Finanzas del estado hizo el miércoles en torno al proceso electoral. 
 
Respecto a los católicos consideró que se les faltó al respeto al decir que "ni trayendo al Papa" podría ganar el 
PAN. 
 
"El Papa seguramente tiene asuntos más importantes en su agenda que el venir a Veracruz a participar en la 
elección de Gobernador. Su función primordial es la conducción espiritual de la Iglesia Católica a la que junto con 
mi familia y casi mil doscientos millones de seres humanos más en todo el mundo pertenezco. Por cierto un alto 
número de veracruzanos profesan la misma fe y merecen nuestro respeto y consideración", manifestó. 
 
 
 
 

 
 
Acusan proselitismo de FCH 
Armando Estrop 
 
(26 febrero 2010).- El diputado priista Carlos Ramírez Marín acusó ayer al Presidente Felipe Calderón de hacer 
campaña electoral en Yucatán. Agregó que la actitud del Mandatario federal demuestra que quiere hacer el trabajo 
político que le corresponde a las delegaciones. "La injerencia y el uso de la Presidencia en cuestiones electorales es 
de graves consecuencias", dijo el vicecoordinador de los diputados del PRI, originario de aquella entidad. 
 
Ramírez Marín criticó que la Presidencia no haya avisado de su visita a la gobernadora Ivonne Ortega. 
 
"No es un desencuentro, es un atropello... De verdad que después de estar tanto tiempo en esto, no había visto un 
Presidente que hiciera uso de su investidura para hacer a un lado a un gobierno estatal", apuntó el diputado. 
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Abre PAN sus puertas a 'Malova' 
(26 febrero 2010).- REFORMA / Staff 
  
CULIACÁN, Sin.- El dirigente estatal del PAN en Sinaloa, Francisco Solano Urías, expresó ayer su disposición a 
negociar con el senador priista Mario López Valdez su candidatura al Gobierno estatal por una alianza opositora. 
"Lo ideal sería que renuncie al (PRI), y si toca la puerta y quiere platicar, pues hay que platicar. Como partido 
democrático, tenemos que dialogar con quien quiera dialogar con nosotros. Esa es una recomendación en la que 
todos estuvimos de acuerdo", aseveró Solano Urías. Sin embargo, el pasado 12 de febrero, el dirigente panista dijo 
que no avalaría a López Valdez como candidato por los nexos que mantiene con el ex Gobernador Juan S. Millán. 
 
"Los panistas no podemos entregar un proyecto de alternancia en el poder al PRI. ¿Quién es Malova y quién está 
detrás de él (Juan S. Millán)? "¿Cómo podemos ser encabezados por un priista conectado con una serie de 
intereses, como es en el caso del senador Malova?", cuestionó entonces el dirigente panista. El dirigente estatal del 
PRD, Ramón Lucas Lizárraga, afirmó que la salida de López Valdez de la contienda interna priista lo ubica para 
encabezar la alianza. 
 
"Eso lo coloca como un personaje con mayores tamaños. Esperaría que el senador tome una siguiente resolución: 
abandonar al PRI y que confirme la ruptura", comentó el líder del sol azteca. 
 
En tanto, López Valdez dijo que existe la posibilidad de ser el candidato a la Gubernatura por la alianza PAN, PRD, 
PT y Convergencia que, precisó, está en proceso de construcción. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Deja su curul 'delfín' de Ruiz 
Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(26 febrero 2010).- El diputado federal Eviel Pérez Magaña dejó su curul en San Lázaro para buscar la 
candidatura del PRI al Gobierno de Oaxaca. Considerado como el "delfín" del Gobernador Ulises Ruiz, Pérez 
Magaña dijo que el próximo lunes registrará su precandidatura. "Tengan por seguro que el PRI le va a ganar a la 
oposición. Llámese alianza o llámese como se llame", aseguró. 
 
Tras expresar su respeto por la alianza formada por PAN, PRD, PT y Convergencia, el aspirante priista confió en 
que el próximo 4 de julio habrá una elección tranquila, pese a hechos violentos registrados en la entidad. 
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Busca Ortega a Encinas 
Érika Hernández 
 
(26 febrero 2010).- El líder nacional del PRD, Jesús Ortega, afirmó que hablará personalmente con Alejandro 
Encinas sobre la acusación del Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, de que para ganar la dirigencia del partido 
obtuvo apoyo de funcionarios calderonistas y Gobernadores. 
 
El miércoles, Encinas afirmó que en su momento denunció que hubo injerencia del Gobierno federal en la 
contienda interna, por lo que le exigió al ahora presidente del partido aclarar públicamente qué sucedió. 
 
"Por respeto a Alejandro no voy a responder a sus dudas, y para no dirimir un asunto interno en los medios de 
comunicación, me abstengo de contestar y veré a Alejandro para platicar personalmente, pero me parece que debe 
tener mayor responsabilidad en algunas declaraciones", aseveró Ortega. 
 
 
 
 
 

Plantea Encinas Congreso claro 
Claudia Salazar 
 
(26 febrero 2010).- Ante los rezagos que existen en el Senado y la Cámara de Diputados en materia de 
transparencia, el coordinador de los diputados del PRD, Alejandro Encinas, propuso la creación de un Consejo 
bicameral independiente que sea el encargado de cumplir con las disposiciones constitucionales en la materia. 
Mediante reformas a la Ley Orgánica del Congreso, el perredista planteó que cada Cámara designe a tres 
consejeros y el presidente del órgano sea elegido por los diputados. Con el Consejo de Transparencia del Congreso 
se elevarían a rango de ley disposiciones que actualmente se materializan en reglamentos internos y que no están 
actualizadas. 
 
En la reforma constitucional del 2006, en el artículo sexto se estableció el derecho de las personas a la máxima 
publicidad y la obligación de los sujetos obligados a proporcionar información de establecer órganos 
especializados y autónomos. "Serán principios rectores del Consejo el de máxima publicidad, imparcialidad, 
legalidad y objetividad. Para efectos de sus resoluciones adoptará sus decisiones con plena independencia y 
autonomía y contará con los recursos humanos y materiales necesarios para el desempeño de sus funciones", cita 
la propuesta de Encinas. Dicho Consejo aplicará y dará seguimiento a las políticas de transparencia, acceso a la 
información pública y protección de datos personales que definan ambas cámaras. 
 
Conocerá y resolverá los recursos de revisión y reconsideración interpuestos por los particulares, ante la 
inconformidad u omisión en la entrega de información pública del Congreso; Además, con la reforma los 
diputados y senadores ya no tendrían injerencia en las decisiones sobre las políticas de transparencia y las 
respuestas de solicitud que se emitan, como sucede actualmente. Por ello, el Consejo de Transparencia designaría 
a los titulares de los Comités de Información y de las Unidades de Enlace encargados de recibir las solicitudes de 
acceso a información pública, de acceso o rectificación de datos personales así como supervisar y evaluar sus 
actividades. La iniciativa de Encinas señala que es necesario un rediseño institucional que contemple a órganos 
responsables y procedimientos a partir de una regulación integral, congruente con la Constitución. 
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Frenan plan de Manlio 
Claudia Salazar 
 
(26 febrero 2010).- Diputados del PRI le pondrán un freno a la propuesta de Reforma Política impulsada por el 
senador Manlio Fabio Beltrones, presentada como una alternativa a la iniciativa del Presidente. La bancada 
coordinada por Francisco Rojas elabora su propia propuesta para que sea considerada antes de la votación en el 
Senado y evitar que haya una imposición de la Cámara alta. El diputado Emilio Chuayffet afirmó que la propuesta 
de los senadores del PRI no puede verse como la del partido y que la dirigencia nacional de Beatriz Paredes, 
deberá "posibilitar" una redacción única. 
 
"Evidentemente como Cámara de Diputados, también nosotros tenemos la necesidad de aportar ideas, puntos y 
temas que pueden no estar considerados en la iniciativa del Senado y que nos parecen importantes", dijo. 
 
 
 
 

Busca PRI favorecer a los concesionarios 
 
Piden prórroga de 20 años para radio y TV 
Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(26 febrero 2010).- Diputados del PRI ligados a la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión, 
CIRT, y al coordinador de los Senadores del tricolor Manlio Fabio Beltrones, presentaron ayer una iniciativa en la 
que plantean mantener prórrogas por 20 años a los concesionarios de radio y televisión. En su argumentación 
afirman que no es necesaria la licitación pública en el refrendo, lo cual sería congruente con los lineamientos que 
dictó la suprema Corte de Justicia de la Nación cuando falló contra la llamada "Ley Televisa". La propuesta está 
firmada por los diputados Canek Vázquez, político cercano al senador Manlio Fabio Beltrones; Roberto Borge y 
Andrés Massieu Fernández, quien fuera director en la CIRT. 
 
En la iniciativa, que fue turnada a la Comisión de Radio y Televisión de la Cámara, también se proponen artículos 
transitorios para facilitar el traslado de las estaciones de Amplitud Modulada a la Frecuencia Modulada (FM), sin 
el pago de contraprestaciones y con preferencia de concesionarios sobre permisionarios. "Las concesiones se 
otorgarán por un plazo de hasta 20 años y podrán ser prorrogadas en una o más ocasiones por plazos de hasta la 
misma duración", indica la propuesta de modificación al artículo 16 de la Ley Federal de Radio y Televisión. 
 
Se precisa que la Comisión Federal de Telecomunicaciones, Cofetel, verificará que el concesionario satisfaga 
diversos requisitos para otorgar la prórroga, como el pago de una contraprestación, cuyo monto no está plasmado 
en la propuesta. Asimismo, se establece que no es un refrendo automático, concepto que estaba plasmado en la 
"Ley Televisa", porque el concesionario deberá solicitar la prórroga cuatro años antes de que concluya el plazo de 
los 20 años y que su confirmación depende de la aceptación de la Cofetel. 
 
"Debe quedar claramente establecido que el pago de la contraprestación prevista en la presente iniciativa no puede 
tener efecto retroactivo alguno, en primer lugar por atención al principio de irretroactividad y porque el pago de la 
señalada contraprestación se refiere al uso, aprovechamiento y explotación futuros que habrán de darse al 
espectro radioeléctrico una vez obtenida la prórroga correspondiente", menciona la iniciativa. 
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También se explica que se cumple con los criterios de la Corte porque se homologan requisitos en el otorgamiento 
de concesiones que están establecidos en la Ley Federal de Telecomunicaciones sobre que los concesionarios 
tendrán bandas de frecuencias por un plazo de hasta 20 años y podrán ser prorrogadas por el mismo tiempo. 
Respecto a la conversión de AM a FM, se plantea un artículo transitorio en el que el Ejecutivo federal deberá 
iniciar un programa de reconversión tecnológica. 
 
Los radiodifusores de AM deberán presentar un proyecto para el financiamiento de la estación de FM y la 
adopción del estándar digital. En este tema, se precisa que los concesionarios de AM que sean avalados por la 
autoridad no participarán en un proceso de licitación ni pagarán la contraprestación fijada. 
 
"En caso de que no haya espectro suficiente en determinadas plazas o regiones, se observarán los criterios de 
preferencia entre los concesionarios y permisionarios que hayan cubierto en tiempo y forma los requisitos 
establecidos en el programa; dada sus estrictamente dependencia de ingresos por publicidad, los concesionarios 
tendrán preferencia sobre los permisionarios", indica la iniciativa. 
 
 
 
 
 

 
PLAZA PÚBLICA / Ambos, Salinas y Zedillo 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(26 febrero 2010).- El ex presidente Ernesto Zedillo tomó la decisión de no hablar de sus responsabilidades 
gubernamentales. Rehusó ser entrevistado por Pablo Latapí cuando el ahora finado especialista mayor en 
educación historió la SEP a través de sus titulares. La oficina del ex Presidente en Nueva York hizo saber de 
aquella decisión a Carmen Aristegui cuando preparaba su libro Transición. Salvo contadas apariciones en 
seminarios sobre economía, en que aventura juicios sobre la situación actual de México, no ha querido participar 
de nuevo en asuntos domésticos, concentrado como está en actividades internacionales; Centro de estudios sobre 
la globalización en la Universidad de Yale, Comisión sobre drogas y democracia, grupo de trabajo de alto nivel 
para la reforma del Banco Mundial. Pero, aunque sea sólo con su firma, interrumpió esa abstención autoimpuesta 
el martes pasado, cuando fue uno de los 80 mexicanos que dijeron no a la generación del no en demanda de 
reformas a las que según los suscriptores del mensaje son renuentes los legisladores. 
 
No puede, pues, ya escudarse en su mutismo deliberado ante las severas acusaciones que su predecesor y 
benefactor Carlos Salinas hizo el martes sobre el manejo de la crisis evidenciada en diciembre de 1994 y que 
estalló en los meses siguientes. No es la primera vez que Salinas lo inculpa del grave destrozo a la economía 
mexicana cuyas consecuencias seguimos pagando fiscalmente los contribuyentes hipotecados por el rescate 
bancario. Salinas mismo acuñó el término "error de diciembre" para situar el momento en que se inició la quiebra 
nacional de hace tres lustros. Pero, insistente en su rencor contra su heredero, quien no cumplió enteramente su 
compromiso de cuidarle las espaldas, Salinas ha aportado información relevante sobre los móviles y el modo en 
que Zedillo encaró la crisis. So pena de que se estime que otorga si calla, Zedillo está obligado a responder al nuevo 
embate de su antiguo jefe. 
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Salinas fue el invitado principal al seminario titulado Privatización bancaria. Crisis y rescate del sistema 
financiero. Reflexiones pendientes. Habló el martes por la noche. A la mañana siguiente se hubiera podido tener 
una pronta respuesta a sus dichos si no de Zedillo sí de sus secretarios de Hacienda Jaime Serra Puche y Guillermo 
Ortiz Martínez. Pero ambos estuvieron ausentes: el ex secretario de Comercio videograbó su intervención, y el ex 
gobernador del Banco de México no apareció. Lo habían comunicado a los participantes los organizadores de la 
reunión -el Centro de estudios Espinosa Yglesias- en una nota en que sólo anunciaron que "lamentablemente no se 
contará con la presencia del Dr. Guillermo Ortiz Martínez". 
 
Salinas ya había deslizado antes la especie de que se filtró información sobre la mudanza del tipo de cambio en 
beneficio de empresarios que, dueños de esa información privilegiada "fugaron sus capitales y vaciaron las 
reservas internacionales en unas cuantas horas". Cierto, en aquel funesto diciembre salieron de México más de 6 
mil millones de dólares, la mitad de las que quedaban después de que durante el año en que vivimos en peligro, el 
trágico 1994 habían salido 18 mil millones de dólares más. 
 
Esta vez, la novedad presentada por Salinas se basó en referencias bibliográficas. Se trata de las memorias de 
Robert Rubin y Alan Greenspan, aparecidas no tan recientemente (las primeras hace siete años, en 2003, y las 
segundas en 2007) pero útiles a los propósitos del ex Presidente que ataca al ex Presidente. El secretario del 
Tesoro de Clinton, Rubin, cuenta que, tras el pedido de ayuda de Zedillo a la Casa Blanca, le fue necesario 
imponerse de la situación, para lo cual envió al subsecretario Larry Summers y su asistente David Lipton, que se 
reunieron en secreto, varias veces, con el presidente de México. Citado por Salinas, Rubin narra la reunión en que 
se decidió elevar descomunalmente las tasas de interés, con lo que se dio la puntilla a los deudores: 
  
"El Presidente estaba comprometido con la reforma económica. El aspecto más importante de esa reforma eran las 
tasas de interés... el equipo mexicano negociando en Washington con el FMI había rechazado tasas de interés más 
altas. En su reunión con Zedillo, Larry trató ese problema después de 45 minutos de conversación cordial sobre 
todos los temas relacionados con el rescate. El Presidente lo pensó sólo un instante y respondió: 'Durante toda mi 
carrera en el Banco de México escribí artículos afirmando que México debería tener tasas de interés positivas. 
Ahora no es el momento de abandonar esa idea'". 
 
Zedillo debe responder a la doble acusación: la filtración sobre el tipo de cambio que benefició a sacadólares, y la 
imposición por Estados Unidos de tasas altas, medida que actualizó el riesgo calculado por el propio Rubin de que 
podría "causar el colapso del sistema bancario mexicano", como efectivamente aconteció. Por lo pronto, el efímero 
primer secretario de Hacienda de Zedillo, Jaime Serra Puche, salió al paso de las afirmaciones de su también ex 
jefe tildándolas de falsas. Pero ya no era responsable de las finanzas cuando se elevaron las tasas. Se requiere, de 
todas maneras, la palabra de Zedillo. 
 
Cierto o no lo que relata Rubin, testigo de oídas, utilizado como ariete por Salinas, es claro que la responsabilidad 
del desastre económico iniciado con el gobierno de Zedillo fue una letal combinación de ineptitudes y abusos 
compartidos por el que ató la pata y el que mató a la vaca. 
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Cajón de Sastre 
  
El registro del Diálogo para la reconstrucción de México (DIA) es un acontecimiento digno de ser considerado, en 
un país en donde la fluidez de las relaciones entre partidos ha contribuido escasamente a la consolidación de la 
vida democrática. En torno de la candidatura presidencial de Andrés Manuel López Obrador se reunieron su 
propio partido, el PRD, el PT y Convergencia que constituyeron la coalición Por el bien de todos que luego se 
transformó en el Frente Amplio Progresista. En sentido opuesto a la creencia de que sería una alianza frágil y 
breve, y a pesar de muchas vicisitudes la aproximación de esos partidos se ha revitalizado, algo que no aconteció 
nunca antes en partidos que se vincularon en torno a una elección presidencial y alrededor de un candidato. 
Independientemente de su suerte electoral en este año y en otros la constitución de un programa común de estos 
partidos es un dato promisorio que no cabe desdeñar. 
 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 
 
 
 
 

JAQUE MATE / Mafia sindical 
Sergio Sarmiento 
(26 febrero 2010).- "Que no cuenten con la fuerza política ni parlamentaria del PRI". 
 
Beatriz Paredes 
  
  
Estoy remodelando una vieja casa en la que viví durante años en el sur de la Ciudad de México. Cuando los 
trabajos empezaron a verse desde fuera, en marzo de 2009, llegó inevitable un representante de una 
Confederación de Organizaciones Sindicales a exigir dinero. No, no buscaba afiliar o dar protección a los 
trabajadores. Simplemente quería dinero. De no obtenerlo, dijo, paralizaría la obra con una huelga, aun cuando 
los trabajadores no quisieran. 
 
A cambio del dinero, el representante sindical colocó una placa para señalar que la obra ya contaba con la 
"protección" de un sindicato. En México un sindicato puede poner en huelga una obra o una empresa aunque los 
trabajadores no estén de acuerdo. Esto hace que los sindicatos funcionen como mafias que venden protección. No 
son muy diferentes en este sentido de Los Zetas o La Familia Michoacana. 
 
Quizá por ello ha sido tan lamentable ver a la presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes, defender al viejo 
sistema sindical en su discurso ante la CTM de este 24 de febrero. Este sistema no ha dado a los trabajadores 
mexicanos un mejor nivel de vida, pero sí ha servido para extorsionar de forma sistemática a empresas y 
trabajadores y para otorgar a los líderes sindicales enormes riquezas. Su otra gran función ha sido fortalecer al 
PRI. 
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En su discurso ante la CTM Beatriz Paredes señaló que su partido no permitirá ninguna reforma que afecte a los 
sindicatos: "Si se trata de debilitar al sindicalismo, si se trata de esterilizar la esencia del contrato colectivo de 
trabajo, si se trata de reglamentar el derecho de huelga para hacerlo desaparecer en los hechos, si se trata de que el 
gobierno se entrometa en los asuntos sindicales [...], si se trata de abaratar y facilitar el despido en nombre de la 
modernización y la flexibilidad laboral, pues entonces óiganlo bien: si eso pretenden, que no cuenten con nosotros, 
que no cuenten con la fuerza política y parlamentaria del PRI". 
 
El país necesita, sin embargo, una reforma laboral de fondo que permita una mayor productividad, la cual dará 
más prosperidad a los trabajadores y al país. Para eso es necesario flexibilizar el mercado laboral y dar verdadera 
libertad de asociación (o no asociación) a los trabajadores, así como obligar a los sindicatos a la transparencia en el 
uso de los recursos y a democratizar su vida interna. El temor de los líderes sindicales a estas reformas es evidente. 
Su negocio se acabaría. Y también el de los líderes políticos que han obtenido votos y apoyos de la manipulación de 
los trabajadores sindicalizados. 
 
Los trabajadores no tienen por qué preocuparse de una reforma de fondo. Por el contrario, ellos se beneficiarían 
de un sistema que promueva mayor inversión, empleo y prosperidad. Pero los líderes políticos, como lo advierte la 
presidenta del PRI, no permitirán una verdadera reforma. 
 
En la obra de remodelación de mi casa, llegó el 8 de diciembre de 2009 otro representante sindical y dejó un 
citatorio. El 13 de enero de este 2010 se presentó otro, de Organizaciones Sindicales Nacionales 21 de Junio de la 
CTM, que también pidió dinero. Se le dio. El 13 de febrero llegó otro de la misma organización. Cuando se le dijo 
que ya se le había dado dinero a otro representante de su organización, dijo que eso no importaba, que el otro 
seguramente era un defraudador. Hubo que pagar la extorsión. 
 
¿Y los trabajadores? Hasta la fecha no han recibido ningún servicio de "sus" sindicatos, los cuales ni siquiera 
conocen. 
 
  
  
Pesar y detenciones 
  
Raúl Castro, presidente de Cuba, expresó su pesar por la muerte del preso político Orlando Zapata tras más de 80 
días de huelga de hambre. La reacción del gobierno cubano, según la Comisión de Derechos Humanos y 
Reconciliación Nacional que encabeza Elizardo Sánchez, ha sido detener a una treintena de disidentes y amenazar 
a otros tantos con arrestarlos si salen de sus casas. 
 
  
www.sergiosarmiento.com 
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Carmen Aristegui F. / ¿Quién informa a México? 
Carmen Aristegui F. 
 
(26 febrero 2010).- Fue penoso ver cómo Felipe Calderón respondía en conferencia de prensa a la pregunta de 
la colega Gloria Hernández de Noticias MVS, sobre los señalamientos acerca de una presunta protección al Cártel 
de Sinaloa y a su líder más famoso, El Chapo Guzmán. Para enfrentar el cuestionamiento -que recuperaba lo dicho 
días atrás por el diputado panista Manuel Clouthier, quien acusó al gobierno federal de no haber tocado siquiera a 
esa organización criminal, además de convalidar la existencia de una narcopolítica en Sinaloa, además de otros 
señalamientos hechos por otros en el mismo sentido- Calderón se defendió con una lista deshilachada de algunos 
de los nombres que le vinieron, al vuelo, a la memoria sobre las detenciones relacionadas con el Cártel de Sinaloa, 
como muestras de que se "ha atacado indiscriminadamente a todos los grupos criminales en México..." y de que no 
protege, ni escuda, ni tolera a ningún grupo criminal del país. Ni a El Chapo ni a ningún otro. Al primero que 
recordó fue al Teo, tal vez gracias a la machacona campaña de las autoridades federales en radio y televisión que lo 
menciona a cada momento cuando se presume de su detención y de que era el jefe del "pozolero, quien disolvía los 
cadáveres en tambos de ácido por exigencia de su patrón". En lugar de una respuesta técnica, amplia y 
clarificadora, que resulta ya urgente frente al festín de sangre, violencia y descomposición que estamos 
presenciando -que tiene ya en su haber a cerca de 17 mil muertos y amplios espacios del territorio nacional en 
donde el Estado no puede ni siquiera asomar la nariz- lo que oímos, en voz presidencial, fue una respuesta airada, 
pobrísima y altamente preocupante. A una pregunta tan específica, Calderón no pudo formular una respuesta 
convincente. No tuvo a la mano los datos precisos, el diagnóstico contundente o las cifras reveladoras de que lo 
que estaba diciendo correspondía a la verdad. Todo se le fue en tratar de repetir los nombres y apodos -que, ya se 
ve, le gusta memorizar- de los presuntos delincuentes que se han hecho famosos a punta de costosas y 
cuestionables campañas mediáticas. El Teo, el Muletas, el Tocino, el Jabalí, etcétera. ¿Ése es el ínfimo nivel de 
información que merece la sociedad mexicana sobre un asunto de este tamaño? Para convencer y atajar realmente 
la suspicacia que se ha instalado en una parte importante de la población sobre la presunta protección al Cártel de 
Sinaloa y, en particular, a El Chapo Guzmán, el gobierno federal podría contestar algunas interrogantes. Digamos, 
como ejemplo, las siguientes: 
  
* ¿Por qué si ha habido decenas de miles de detenidos en este sexenio relacionados con la delincuencia 
organizada, sólo alrededor de un millar corresponden a gente relacionada con el llamado Cártel de Sinaloa? 
 
* ¿De dónde saca el gobierno mexicano que se requieren 100 mil hombres para detener a El Chapo Guzmán, tal y 
como lo afirmó una "fuente oficial" a The Economist en la Gran Bretaña, en enero pasado? 
 
* ¿Por qué mientras en Colombia se da a conocer un operativo con detenciones relevantes relacionadas con El 
Chapo Guzmán producto de la investigación más importante de la década, según sus autoridades, en México las 
nuestras literalmente ignoraron el acontecimiento? 
 
* ¿Por qué la PGR extiende una carta de expediente limpio al aspirante a la gubernatura de Sinaloa Mario López, 
MaLoVa, y deja abierta la duda sobre su contrincante Jesús Vizcarra? ¿Qué tipo de diagnóstico tiene sobre crimen 
y política en esa entidad? 
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La delincuencia organizada es una estructura que está hecha no sólo de sicarios, matones y cabecillas como los que 
nos muestran cada día. Cuenta con elementos que, desde el ámbito gubernamental, la toleran y protegen o 
directamente forman parte de ella (Clouthier dixit); estructuras empresariales que hacen circular, ampliar y lavar 
esos ingresos; miembros de la sociedad vinculados a estas organizaciones que se desenvuelven con naturalidad en 
los circuitos sociales de nuestro país. ¿Está en condiciones el gobierno mexicano de ofrecer a la sociedad la 
radiografía amplia, detallada y precisa que sobre el problema este país merece? 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(26 febrero 2010).- LOS CALDERONISTAS se tomaron muy a pecho aquella máxima de que "tu mano 
izquierda no sepa lo que hace la derecha". En especial en lo que alianzas electorales se refiere. 
 
PRIMERO FUE el caso de Fernando Gómez Mont que anduvo pactando con el PRI que no habría alianzas, 
supuestamente sin avisarle a su jefe el Presidente. 
 
PERO ahora resulta que también el propio Felipe Calderón se anda jugando las contras él solito. 
 
POR UN LADO sale con que las alianzas no son lo más deseable, que porque dinamitan los posibles acuerdos que 
se podrían tener con el PRI, que es la principal fuerza legislativa. 
 
PERO POR EL OTRO no falta el ahora candidato aliancista que cuenta jubilosamente como de su nominación, el 
mandatario fue uno de los primeros en enterarse y uno de los primeros en dar su visto bueno. 
 
UNA DE DOS: o Felipe Calderón actúa a espaldas incluso de sí mismo; o en Los Pinos cohabitan un Dr. Jekyll de 
los acuerdos políticos y un Mr. Hyde del pragmatismo electoral. 
 
  
  
ESTO de las ensaladas electorales, perdón... de las alianzas tiene efectos tan alucinantes como los hongos de María 
Sabina. 
 
¿O ALGUIEN hasta ahora podría imaginar al dirigente nacional del PAN haciendo campaña por el dirigente de la 
APPO? 
 
BUENO PUES eso podrá ocurrir en unas semanas ya que a Flavio Sosa lo quieren lanzar para candidato a 
diputado local en Oaxaca, precisamente como parte de la coalición. 
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EN UN MISMO DÍA, dos mujeres jueces federales dictaron sentencias que dejan ver el abismo que hay entre 
Estados Unidos y México en la procuración de justicia contra delincuentes peligrosos. 
 
EN HOUSTON, la juez Hilda Tagle condenó a 25 años de cárcel y a pagar una multa de 50 millones de dólares a 
Osiel Cárdenas, fundador del Cártel del Golfo, lo que significa que pasará prácticamente el resto de sus días en 
prisión, lejos de la sociedad a la que tanto daño causó. 
 
Y EN MÉXICO, la juez Olga Sánchez Contreras el mismo día dictó sentencia ¡absolutoria! en favor de Luis Alberto 
Petriciolet, peligroso sujeto acusado de por lo menos 10 secuestros, entre ellos, el de las hermanas de la cantante 
Thalía. 
 
SEGÚN la juez Contreras, la PGR no acreditó debidamente la responsabilidad de Petriciolet, por lo que lo dejó 
suelto, a pesar de su alta peligrosidad. 
 
OSIEL no volverá a pisar una banqueta sino hasta entrada su vejez, si tiene suerte; Petriciolet puede estar ya 
planeando su próximo golpe. 
 
  
  
ALGO RARO tiene el encontronazo entre Felipe Calderón y la yucateca Ivonne Ortega: que no es la primera vez 
que se oyen quejas por el manejo de las giras del gobierno federal. 
 
LA MOLESTIA expresada por la gobernadora es similar a la que han manifestado personajes tan disímbolos como 
el priista Fidel Herrera y el perredista Leonel Godoy. 
 
TANTO el priista como el perredista ya han hecho público su malestar porque funcionarios federales de primer 
nivel visitan sus respectivos estados, sin que nadie tenga la atención de avisarles. 
 
Y JUSTO ESO fue lo que reclamaba la gobernadora Ortega Pacheco: que a ella nadie le avisó que el Presidente 
estaría en Yucatán y que, prácticamente, tuvo que enterarse de rebote. 
 
DUDA: ¿será plan con maña o de plano alguien se está haciendo bolas con la agenda? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




